

San Cristóbal de Las Casas, Chiapas

5 de enero de 2013

Boletín No. 1

Mons. Raúl Vera :25 años de reafirmar su compromiso por los pueblos que resisten y defienden sus derechos

(Presidente del Centro de DDHH Fray Bartolomé de las Casas)

Este Centro de Derechos Humanos, felicita a nuestro presidente, Totik Raúl Vera López por compartirnos la alegría, su caminar, acompañamiento y sabiduría en la apuesta por los pueblos organizados, sujetos de cambio de la realidad de nuestro país.

El caminar de Totik Raúl Vera, ha sido reconocido por los pueblos, el 22 de diciembre de 2011 en la comunidad de Acteal, La Sociedad Civil de Las Abejas de Acteal le otorgó el reconocimiento de Totik :

“Totik para nosotros no es una palabra simple o el adjetivo tradicional que se les dice a los sacerdotes, obispos o servidores y servidoras (jme'tik) de la iglesia, sino, lo que queremos subrayar es que la palabra Totik, viene del papá. Un papá verdadero le da de comer a su hijo, lo cuida de la enfermedad, lo protege de cualquier peligro, lo defiende cuando alguien lo quiere molestar, pero el papá lo hace junto con la mamá. Defensores y defensoras de derechos humanos, luchadores y luchadoras sociales llevan en sus entrañas de ser papá-mamá, por eso luchan hasta entregar su vida si es necesario.”

Así también fue galardonado con el Premio Rafto 2010 , otorgado por la fundación que lleva el mismo nombre en Noruega y en el 2012 fue candidato al Premio Nobel de la Paz; además ha recibido diversos reconocimientos por su labor en la defensa de los derechos humanos en México por su gran valentía y coherencia, por la apuesta por transformar la realidad de injusticia y corrupción de las deficientes e inoperante instituciones de gobierno, así como la complicidad del gobierno mexicano hacia los intereses de los poderes fácticos que gobiernan este país.

En estos 25 años episcopales, Totik Raúl Vera inició su formación religiosa en 1968, en la Orden de Predicadores en León, Guanajuato; siguiendo en México, Distrito Federal sus estudios filosóficos y en Bolonia, Italia los teológicos. Es Licenciado en Teología por la Pontificia Universidad de Santo Tomás de Aquino en Roma, graduado con la máxima distinción académica Summa cum laude.

El 20 de noviembre de 1987 fue nombrado Obispo de la Ciudad Altamirano y consagrado el 6 de enero de 1988. Fundó el centro social “Monseñor Juan Navarro Ramírez” para la atención de los pobres.

El 14 de agosto de 1995 fue nombrado Obispo Coadjutor de la diócesis de San Cristóbal de Las Casas que junto al pater Samuel Ruiz García, trabajó en el proceso diocesano por la opción de los pueblos pobres organizados inspirados por el Concilio Vaticano II y la Teología de la Liberación.

Trabajó de manera ardua en el acompañamiento, denuncia e intervención sobre la situación de crímenes de lesa humanidad, el desplazamiento forzado; las desapariciones forzadas; la privación arbitraria de la vida; las ejecuciones extrajudiciales, entre otras violaciones a derechos humanos en el marco del Conflicto Armado Interno en la zona Norte y Altos de Chiapas, como parte del Plan de acciones de contra-insurgencia elaborado e implementado por el gobierno mexicano, con la finalidad de desarticular al Ejército Zapatista de Liberación Nacional.

El 30 de diciembre de 1999 fue nombrado Obispo de Saltillo, en donde continúa con un trabajo pastoral marcado por la defensa de los derechos humanos, por la apuesta a los sujetos de derecho.

Fundador del Centro Diocesano para los Derechos Humanos Fray Juan de Larios, donde documentan entre otras violaciones a derechos humanos, las desapariciones forzadas en Coahuila y acompañan a los familiares que integran las Fuerzas Unidas por Nuestros Desaparecidos en Coahuila (FUUNDEC), por la situación de violencia generalizada a causa de “guerra contra el narco” nombrada por Felipe Calderón.

Totik Raúl Vera, es heredero de la tradición de los hombres y mujeres dignas que luchan por la justicia y por la construcción de una sociedad nueva, que van caminando en lo largo y ancho del mundo en contraposición del sistema neoliberal que genera muerte desde las élites de los gobiernos y de los diversos poderes facticos.

Es por tanto un gran honor para este Centro de Derechos Humanos que Totik Raúl Vera sea nuestro Presidente y Consejero. Lo abrazamos fraternalmente con mucho amor y que la energía del universo lo llene de sabiduría, de trabajo por la justicia, la paz y el amor, por la humanidad y lo que en ella habita y se relaciona.